



## En el quirófano

Ruth Rodríguez

enelquirofano.ruth@gmail.com

# CDMX: ¿López-Gatell debería quedarse en casa?

El doctor **Hugo López-Gatell**, quien tuvo la responsabilidad de conducir la respuesta de la pandemia por covid-19, afirma que tiene la conciencia tranquila, no se siente perseguido y no teme a que se haga justicia cuando le preguntan sobre las acusaciones que pesan sobre él, por el exceso de muertes por el virus SARS-CoV-2 que registró nuestro país.

Llevo tres años asediado por un discurso del odio generado por grupos de la derecha, replica **López-Gatell** durante la conferencia de prensa que ayer dio para dar a conocer su registro de participación en la selección del coordinador de los comités de defensa de la 4T en la capital del país. El exfuncionario aclara que su decisión de participar en este proceso interno no es para escaparse, protegerse o tener fuero constitucional (contra cualquier demanda penal que pudiera enfrentar una vez que termine el sexenio), sino para poner sus capacidades técnicas al servicio de la población capitalina.

Fiel a su estilo, asegura que a él nadie lo manda, y que fue él quien llevó su propuesta de participar en este proceso interno de Morena a la dirigencia del partido. Lo cierto es que sí tiene quién lo mande y es el presidente **López Obrador**, quien le dio su aval y quien es el único, de todos los integrantes de su gabinete, que lo ha defendido hasta el momento.

Ya lo había dicho antes. A **Hugo López-Gatell** no hay ni cómo defenderlo. El peor enemigo del ahora exsubsecretario de Salud es él mismo. Y uno de sus demonios es su cuestionable manejo de la pandemia. Dice que no se peleó con **Claudia Sheinbaum** y su equipo de salud, pero lo cierto es que la exjefa de Gobierno tomó otras medidas para proteger a los capitalinos del virus del SARS-CoV-2.

A **López-Gatell** le ganó más lo político que su faceta de doctor e investigador. El uso de cubrebocas, las pruebas rápidas para detectar el virus y el "quédate en casa", nunca fueron lineamientos obligatorios avalados y seguidos por él. También es cierto que parte de la campaña de prestigio que ha tenido es promovida por industrias muy poderosas, como la refresquera, de alimentos y tabacalera, a las cuales el exfuncionario les metió importantes regulaciones. Logros que opacó durante la pandemia.

El problema es que se convirtió en una copia mala del Presidente de México y dejó de lado al científico que lleva dentro. Se va del gabinete presidencial con la promesa de que tendrá un cargo en el próximo sexenio, lo cual contradice lo que muchas veces dijo durante las conferencias vespertinas para informar sobre la situación de covid-19, "no vengo a buscar puestos políticos. Yo soy médico y mi trabajo versa sobre eso".

Se va con más enemigos que amigos. Si bien dentro de los candidatos de Morena que participarán en este proceso de selección para la Jefatura de Gobierno el doctor **Hugo López-Gatell** es el más conocido por la gente, habrá que ver qué tanto esto lo ayuda o lo perjudica. Hay sectores que no le auguran éxito y le recomiendan lo que él mismo pidió en su momento a la población, durante el punto más álgido de la pandemia, "quédate en casa". ¿Ya veremos qué pasa!

### ABATELENGUAS

Y los cambios en el gabinete de Salud federal siguen presentándose. Luego de la renuncia de **López-Gatell**, quien se desempeñaba como director del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), **Ruy López Ridaura**, será el nuevo subsecretario de Salud. Ambos son amigos desde que estudiaban en el Colegio Madrid y posteriormente en la Facultad de Medicina, de la UNAM. A diferencia de **López-Gatell**, **Ridaura** es menos radical y más abierto al diálogo. Tanto en los sectores académico como empresarial es respetado y tiene una amplia experiencia como investigador en salud pública. Él fue clave, como lo externó **Olivia Pérez Arellano**, secretaria de Salud de la CDMX, para colaborar estrechamente en la salud de los capitalinos, sobre todo durante la pandemia por covid-19.

### BAJO EL MICROSCOPIO

Después de resolver quién será el candidato de Morena en la CDMX, en donde compiten **Hugo López-Gatell**, **Clara Brugada**, **Omar García Harfuch** y **Miguel Torruco**, vendrá el turno de las alcaldías. Muchos dicen que ya es tiempo de Coyoacán, con **Raúl Avilés Allende**. En 2021 se quedó muy cerca y ahora sólo falta ver si compite o el equipo de la puntera, **Claudia Sheinbaum**, coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la 4T, le tiene otra misión.